
 

Nr. 004 Montag 31.12.2018 Sonderausgabe “Jahresrückblick 2018” 

 

Wir Suchen dich! 
Die Havenborn-News  
sucht Nachwuchs. Sprichst   
du gern mit anderen    
Personen oder bist   
talentiert im Schreiben?   
Dann melde dich auf der     
Insel persönlich bei “Tom    
Towler” und absolviere ein    
praxisorientiertes 
Praktikum! 
 

 
 
Infos für 
Interessenten! 
 

- Natürlich 
wünschen wir 
Ihnen allen 
erstmal einen 
guten Rutsch in 
das Jahr 2019 und 
hoffen, dass Sie 
einen 
angenehmen 
Abend haben 
werden! 

 
- Zudem sollten Sie 

auf das nächste 
Jahr gespannt 
sein, da durch die 
große baldige 
Umsiedlung ein 
großer 
Umschwung bei 
den Havenborn- 
News stattfinden 
wird. 

AM ENDE BEFINDET SICH NOCH EINE GROßE 
DANKSAGUNG! 

 
 

Wir begrüßen Sie herzlich zur Jahresrückblickausgabe 2018, hier wird 
einmal alles niedergeschrieben, was in diesem Jahr passierte, sowohl 

Positives, als auch Negatives. Wir wünschen dabei viel Spaß beim Lesen! 
 

Die Geschichte der Havenborn-News 
Das Jahr 2018, das wohl bedeutensreichste Jahr für die Havenborn-News und das            
gesamte Team. Natürlich fängt es schon damit an, dass in diesen Jahr die             
Havenborn-News GmbH gegründet wurde, um genau zu sein am 23.09.2018. Hier           
wurde der Grundstein für die bisher vermutlich seriöseste, aktivste und bekannteste           
Zeitung auf Havenborn gesetzt. Gegründet hat die Havenborn-News jedoch nicht,          
wie manche denken, Tom Towler, sonder Lucas Hunter gegründet, das gesamte           
Konzept und der Ablauf, sowie auch der Ausbildungsablauf der Mitarbeiter basieren           
auf dem Konzept von L. Hunter, an wen auch ein großes Lob geht. Manche Leser               
stellen Sich durchaus die Frage, warum der genannte Herr Hunter denn nun nicht             
mehr Chefredakteur und Leiter der Havenborn-News ist. Nun, der Grund war, dass            
diverse Probleme leider dazu führten, dass er die Zeitung nicht mehr weiterführen            
konnte, jedoch bestand die Situation, dass der damalige Journalist Tom Towler in            
den Augen von Herrn Hunter bereit für die Chefposition war und die Zeitung durch              
Tom Towler entweder weitergeführt wird, oder, wenn er die Position als Chef nicht             
angenommen hätte, es keine Havenborn-News mehr gegeben hätte, und das bereits           
nach der dritten Ausgabe. Da dies definitiv nicht passieren sollte, sondern die            
Zeitung weitergeführt werden sollte, unter anderem auch aus dem Grund, dass die            
Zeitung bereits Stück für Stück mehr Bekanntheit auf der Insel erlangt hatte und             
nahezu alle Leser von der Qualität und dem Umfang der Zeitung begeistert waren,             
wurde letztendlich der neue Chefredakteur auch Tom Towler, welcher er heute           
immer noch ist. Zu Beginn war die Zeitung quasi noch in den Kinderschuhen, also              
eher in einer Experimentenphase, jedoch zeigte sich schnell eine Basis, wie die            
Zeitung aufgebaut werden sollte und wie Sie selbst heute auch noch ist. Auch wenn              
die Kommentare und die hohe Leserzahl für unglaubliche Motivation sorgten, so           
gab es seit dem Zeitpunkt der Ausgabe 004 bis zur Ausgabe 006 ein großes Problem               
bei den Havenborn-News. Mitarbeitermangel. Zum Zeitpunkt der Ausgabe 004         
verließ der ehemalige Chefredakteur L. Hutner die Havenborn-News, kurz davor          
musste auch ein anderer ehemaliger Mitarbeiter gekündigt werden, der einzige,          
welcher nun noch da war, war Tom Towler. In dieser Zeit entstand die Ausgabe 005,               
die Ausgabe 006 und die Halloween-Ausgabe aus einer Person, dies war defintiv zu             
wenig und der Druck und die Arbeit wurden zu viel. T. Towler eröffnete danach  



einen Post in dem Staatsforum, wo dringlichst darum gebeten wurde, sich durchaus bei den Havenborn-News               
zu bewerben (Hier klicken zum nachsehen). Glücklicherweise hat der Aufruf gewirkt und wenige Stunden              
später kamen einige Anfragen für ein Praktikum im Postfach der Havenborn-News ein. Dennoch war der Stress                
groß, da ein Praktikum mit anschließender Einstellung bei den Havenborn-News ca. 2-5 Stunden pro Person               
dauert. Aus diesem Grund wurden in der darauffolgenden Zeit viele Praktika absolviert, ein paar der Bewerber                
sind geblieben, andere wiederum haben bemerkt, dass es doch nicht das Richtige ist und sind gegangen, was                 
jedoch auch nicht schlimm war. Nach einigen Tagen hatte die Havenborn-News dann endlich 3 Mitarbeiter,               
jedoch schwankt es auch derzeit immer noch. Manche möchten ein Praktikum machen und sind eingestellt,               
andere gehen wieder, jedoch kann man sagen, dass es in den Havenborn-News derzeit 4 aktive Mitarbeiter gibt.                 
Nachdem die “Krise” der Havenborn-News halbwegs vorbei war, kehrte der normale Alltag zurück, immer              
jeden Sonntag wurde weiterhin regelmäßig die Zeitung veröffentlicht. Zudem haben wir in der Zeit neue               
Kooperationspartner bekommen, unter anderem den “ReallifeRPG Blog”, aus diesem Grund musste damals die             
Veröffentlichungszeit von 15 Uhr auf 12 Uhr abgeändert werden, damit somit die Zeitung nun gleichzeitig mit                
dem Blog erschien. Bis heute ist es ein guter und treuer Kooperationspartner. Bis heute wurde und wird                 
weiterhin die Zeitung immer wieder Stück für Stück angepasst und verbessert, Vieles haben wir auch durch das                 
immer anhaltende und dauerhafte Feedback unserer Leser zu verdanken! Die Bewertungszahlen, die            
Kommentare und sogar die Leserzahlen der Zeitung sind bis heute gleich geblieben! Kurz ein paar Fakten, jeder                 
Post hat im Staatsforum nach 1 Woche immer zwischen 400 und 700 Aufrufe, zudem wird die Zeitung an sich,                   
also das Dokument nach 1 Woche mindestens 200 mal aufgerufen, die Bewertungszahlen sind immer um die                
15, und wenn es gut läuft bis zu 18 Bewertungen, auch erreichen uns oft mehrere Kommentare und somit                  
Feedback zur Zeitung, dafür sind wir jedem Leser dankbar! 
Zudem bestätigt eine Umfrage welche im Staatsforum gemacht wurde, dass doch recht viele Leser auch               
wirklich etwas lesen, das hat uns sehr gefreut zu sehen! Hier einmal die Zahlen: 

 
Insgesamt haben 64 Bürger bei der Abstimmung teilgenommen, dafür schonmal Danke! 
Wie man ganz eindeutig sieht, lesen über die Hälfte aller Leser die Artikel durch, die Sie für interessant                  
erscheinen. Das war auch zu erwarten, da jeder normale Zeitungsleser so vorgeht. Die anderen Kategorien               
waren sehr ausgeglichen, immerhin lesen sogar ein paar Leser die gesamte Zeitung durch, vielen Dank an die,                 
die dies tun! 
Grundlegend kann man sagen, dass das Jahr ein erfolgreiches Jahr war und zu Beginn von 2019 wird es                  
nochmal sehr spannend, da dort die Umsiedlung auf die neue Insel stattfinden wird, das heißt, neue Lackierung                 
unserer Wagen, neues Logo, neue Name und vieles mehr! Wir hoffen Sie konnten durch diesen Text ein                 
bisschen die Geschichte der Havenborn-News nachvollziehen und wünschen heute einen guten Rutsch ins neue              
Jahr! 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Tom Towler 
Tom Towler 

https://forum.realliferpg.de/forum/thread/9811-ohne-neue-mitarbeiter-leider-bald-weniger-havenborn-news/


Danke an: 
 

 Jeden Leser, der unsere Zeitung liest und uns Feedback da lässt! 
 

Jeden, der uns Infos oder SMS schreibt, damit uns die Berichte nicht aus gehen! 
 

Lucas Hunter - für die Gründung der vermutlich besten Zeitung Havenborns 
 

vaBene - für die gemeinsamen Gespräche und die Arbeit, die für ein besseres HB-News 
sorgten, sowie der Hilfe und Planung bei vielen anderen Dingen, und das seit Beginn an 

 
Clark - für die schicken Möbel, die das doch alte HB-News HQ deutlich aufgewertet haben 

 
Tobias Renner - für das Überarbeiten unserer schicken Fahrzeugfolien 

 
Marten S. Sneijder - für das Platzieren unsere Werbetafel an der Eventbühne 

 
Sylter - Für das nette Gespräch und das Angebot, ein Gebäude für uns in Zukunft durchaus 

umbauen zu können 
 

Und viele Andere - die uns geholfen und unterstützt haben, in welchen Bereichen auch immer! 
Ich hoffe ich habe niemanden vergessen! 

 
2018 war toll! 

 

Alle Angaben ohne Gewähr! 
(Vor Allem bei Einzelinterviews gilt immer: Die Aussagen, und somit der Bericht basieren grundlegend auf den Aussagen des Interviewten!) 

 

 
 
 

https://realliferpg.de/tag/blog/

